



学校だより

4月号

希望【きぼう】 幸福【しあわせ】 他愛【やさしさ】
岸谷小ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/kishiya>

令和3年4月7日
横浜市立岸谷小学校
校長 矢崎 真理

努力は必ず報われる

校長 矢崎 真理

7日の入学式、着任式、始業式を行って、いよいよ令和3年度がスタートしました。わたくしも岸谷小学校に着任して3年目を迎えました。年度始めは、わたくしの長年の教育ビジョンである「かけがえない一人一人を大切に」を実感する大切なときです。新たな年度の始まりに身が引き締まる思いです。今年度も、どうぞよろしくお願いいたします。

前年度、3月19日に第80回の卒業証書授与式が行われました。62名の6年生が希望を胸に巣立っていきました。当日のコロナ対策をした卒業式の取材申し込みがあり、日本テレビ、テレビ東京、神奈川新聞が来校し、当日と翌日に報道されました。80周年記念式での子どもたちが努力を重ねた素晴らしい取組の様子や、令和2年度のさまざまな取組・実践を、理解してくださった東部教育事務所から推薦をいただいたことでした。報道日時など詳しいことはわからなかったのですが、見てくださった方々は喜んでくださり、ありがたかったです。式当日も、6年生は大変立派な態度で小学校生活最後の授業である卒業式と、1年生から5年生と一緒に卒業を祝う会（集会）を行いました。コロナ禍にあった変則的な1年間を過ごしたのに、その状況を前向きにとらえ、全校の多くの子どもたちが大きく成長した姿を表してくれたことに、校長として喜びを感じました。

4月になって、感動のニュースが入ってきました。水泳の池江璃花子選手が、東京五輪選考会を兼ねた日本選手権100メートルバタフライで優勝し、東京五輪（オリンピック）代表に内定しました。池江選手は4年生の道徳の教科書の「希望と勇気、努力と強い意志」を学ぶ教材の中に「目標の実現を目指して強い心を持ち、粘り強くやり遂げようとする心情を育てるため」として載っています。それは19年2月に白血病を発症する前のことで、リオデジャネイロ五輪出場を経てさらに東京大会ではメダルを目指す、その大きな目標達成のために努力を続けていることについての教材です。しかし血液のがんと言われる命の危険もある白血病にかかり、厳しい治療の末、昨年3月に練習を再開しました。夏から実戦復帰した後は当初「2024年パリ五輪を目指す。」と言っていました。けれども練習再開から383日という驚異的なスピードで回復し、トップアスリートの域に戻ってきました。勝利インタビューで「つらくてしんどくても、努力は必ず報われるんだなと思いました。」と泣きながら話す姿を見て、わたくしも涙しました。「池江選手の頑張りや、同じ病の患者を含む多くの人に勇気をくれた。」と報道されましたが本当にその通りだと思いました。

4月5日には昨年度は行うことができなかった入学式始め新年度準備のために、新6年生が登校し、協力し合い、できることを見つけて仕事をし、短時間でしっかりとやり遂げてくれました。最高学年としての意識を高くもっている子どもたちが大勢いたことも、とてもうれしいことです。

新年度も、コロナウイルス関係では変異種が出現し、ワクチン投与がなかなか進まない現状があるので、今までがんばっていただいたことを引き続き取り組んでいただければと思います。

まだまだ我慢することが多く、ご不自由、ご不便なこともあろうかと思いますが、感染拡大を食い止めるのは、一人一人の自覚と行動にかかっているということで、よろしくお願いいたします。消毒ボランティアの活動も、前年度同様よろしくお願いいたします。岸谷小の教育活動を支えてくださり、本当にありがとうございます。ご協力いただける方は、ぜひ、副校長・養護教諭までご連絡ください。

ご迷惑をおかけしますが、今後、予定している行事等、変更を余儀なくされることもあると予想されます。今年度も岸谷小学校をご理解くださり、ご協力をよろしくお願いいたします。



職員紹介

配布用の学校便りに記載しております。

配布用の学校便りに記載しております。

登下校時の黄色い帽子着用

登下校時の安全を今まで以上に確保するため、今年度から段階的に着用する学年を広げていきたいと考えております。今年度は1年生から4年生まで、来年度は5年生まで必ず被ることとし、高学年でもご家庭で用意ができれば着用するようお願いいたします。



登校時間について

8:10～8:20

に学校に着くように家を出てください。早く来すぎないように、何分に家を出たらちょうどよいかお子さんと話し合ってみてください。

提出物について

- ① 児童調査票
- ② 児童保健調査票
- ③ 眼科保健調査票

☆3点を個人情報保護袋に入れて、**9日(金)までにご提出ください。**



水筒の持参について

学校の水道水は「水道法」に基づいて衛生検査を実施し、飲み水としての安全は確保されています。ただ、今年度もコロナ禍であるため流し場の密を避け、こまめに水分を摂ってほしいため年間を通して水筒を持ってきてよいこととします。

【水筒を持ってくる場合の約束】

- 容器は水筒とし、できるだけ肩から掛けられるようにひもやホルダーをつける。
- 中身は、水またはお茶とする。
- 教室のロッカーに保管する。
- 飲む時間は休み時間、体育時など教師の指示による。原則として給食時、登下校時は飲まない。
- 友達と回し飲みをしたり、あげたり、もらったりは絶対にしない。
- 容器は毎日必ず持ち帰る。水筒の衛生については各家庭で責任をもつ。
- 水筒にきちんと記名し、紛失や破損等の責任は家庭で担っていただく。

体育時の肌着着用について

これまで岸谷スタンダードでは、「汗をかくため、原則的に体育着は直に着る。※成長段階に応じ、肌着を着用」としておりましたが、今年度はこの項目を削除いたします。ご家庭の判断で体育用の肌着を用意していただいたり、体育の後で肌着を取り替えたりするなどの対応をお願いいたします。なお肌着は、袖が体育着から出ない長さのものを着用してください。

岸谷小ガイドブック・スタンダードの変更について

改めてお知らせいたします。配付されましたら、ガイドブックへの差し替え、朱で記入などしてください。6年間使用しますので、ご家庭での保管をお願いします。